



**COLEGIO
CABO DE HORNOS**

PROYECTO SELECCIÓN DE FUTBOL

Breve descripción

El Colegio Cabo de Hornos implementará una selección de futbol en educación básica y media en cinco categorías para competir con los colegios de la comuna de Colina

Departamento de Educación Física



Proyecto: Selección de Fútbol

1.- NATURALEZA DEL PROYECTO

DESCRIPCION

Como Colegio Cabo de Hornos asumimos la “práctica deportiva como un estilo de vida que promueve el trabajo en equipo y el bienestar físico y mental”. Se entiende que el deporte estimula el esfuerzo, el respeto, la lealtad, el compañerismo, la sana competencia y la perseverancia; se toma la iniciativa de levantar talleres de fútbol, y en forma especial la participación en torneos de este deporte, incorporando a estudiantes interesados(as) en competir, siendo o no parte de los talleres que imparte el colegio.

Al ser un pilar fundamental del establecimiento las prácticas deportivas, el colegio se ha visto envuelto en la participación de diversos torneos de fútbol organizados en la comuna. Con respecto a estas participaciones se destaca el rol del profesor de Educación Física, quien ha realizado las tareas de acompañamiento y entrenamiento, para las competencias.

Como una forma de institucionalizar esta dinámica de competencia en diversos torneos se genera el Proyecto “Selección de Fútbol”, el cual dará cuenta del funcionamiento de esta actividad.

La selección de fútbol estará integrada exclusivamente por estudiantes del Colegio Cabo de Hornos, la cual será mixta y tendrá representantes en cinco categorías, las que están formada por estudiantes de dos cursos consecutivos, en que se encuentran los(as) seleccionados(as)

Los y las seleccionados(as) jugaran diferentes modalidades, ya sea fútbol reducido con 5 o 9 jugadores(as) y fútbol con 11 jugadores(as).

El número de seleccionados(as) para cada categoría será de 15 estudiantes aproximadamente, estos(as) estudiantes tendrán entrenamiento un día a la semana.

La tabla a continuación, nuestra como están conformadas las categorías, la modalidad de fútbol que jugaran asociada al número de jugadores(as) para cada partido, finalmente la cantidad de seleccionados(as) para cada categoría.

Categorías	Modalidad	Número de jugadores(as)	Número de seleccionados (as)
3° y 4° Básico	Fútbol reducido	5	15
5° y 6° Básico	Fútbol reducido	5	15
7° y 8° Básico	Fútbol reducido	9	15
1° y 2° medio	Fútbol	11	15
3° y 4° medio	Fútbol	11	15



La instancia a cargo de la selección de estudiantes será una comisión de tres integrantes, dos profesores de Educación Física y un representante del estamento administrativo y/o uno(a) designado(a) por el Rector del Colegio.

Estos realizarán la selección de 15 jugadores(as) para las competencias, en marzo de cada año, no siendo exigencia haber pertenecido a los talleres de fútbol, el profesor a cargo de la selección publicará los resultados en abril.

Las selecciones tendrán dos periodos de participación en competencias, el primer semestre será de competencias para la educación básica es decir de 3° a 8° Básico. El segundo semestre será de competencia para la selección de educación media de 1° a 4° medio.

Importante considerar que como requisitos fundamentales para los y las seleccionados(as) de fútbol, será destacar por una excelente disciplina, asistencia y rendimiento académico, el profesor a cargo de la selección y el profesor(a) jefe, les corresponderá monitorear periódicamente estas exigencias, las cuales deben ser cumplidas por cada jugador(a) de la selección de fútbol. En caso de no cumplir se deberá informar al apoderado y gestionar remediales en conjunto.

Toda actividad requiere recursos económicos para que se haga real y exitosa, en esta oportunidad el colegio se encargará de costear el 100% de los requerimientos económicos del docente a cargo de la selección de fútbol. Con respecto a la vestimenta deportiva el 50% de esta (camiseta con distintivo del Colegio, pantalón corto y calcetas) será costeado por el colegio y el otro 50% será financiado por los apoderados de estudiantes que forman la selección de fútbol.

Si las competencias son en días de clases y en horario de permanencia en el colegio, el traslado a las competencias será costeado en un 100% por el colegio. Además, funcionará el mismo protocolo existente para las salidas extracurriculares, con comunicación firmada por el apoderado, sin eso no pueden salir del establecimiento).

Cuando las competencias sean los fines de semana, serán los apoderados quienes se encargarán del traslado de sus hijos(as).

Al término de trabajo de cada una de las selecciones, es decir; en julio y en noviembre el profesor encargado entregará un informe de la evaluación de este proyecto al rector del colegio.

JUSTIFICACION FUNDAMENTACION

El colegio Cabo de Hornos se respalda en cinco pilares que guían sus líneas de acción en las diversas iniciativas educativas, formativas y deportivas que se desarrollan en beneficio del crecimiento y desarrollo de los y las estudiantes.

Se asume la "práctica deportiva como un estilo de vida que promueve el trabajo en equipo, el bienestar físico y mental. El deporte estimula el esfuerzo, el respeto, la lealtad, el compañerismo, la sana competencia y la



perseverancia por conseguir metas trazadas”, lo que contribuye a la formación integral de todas y todos los alumnos.

El primer pilar “Capacidad de amar y ser amado”; los y las estudiantes de la selección de fútbol son invitados a realizar una actividad deportiva en un ambiente de empatía y de confianza hacia sus compañeros y compañeras del equipo, tanto en los entrenamientos como en las competencias de fútbol, se fortalece la autoestima de cada uno(a) de los jugadores, generando un ambiente de camaradería y de lealtad entre ellos(as).

“Conquistar la libertad interior”, este pilar nos muestra que los y las seleccionadas de Fútbol tendrán la posibilidad de conocerse a sí mismo, identificar sus potencialidades deportivas y en especial en las diferentes modalidades de fútbol, finalmente los y las estudiantes reconocen la trascendencia que les permitirá crecer y hacerse responsables de sus actos en su vida cotidiana, respetando las reglas y arbitrajes durante los entrenamientos y partidos de competencia,.

En el pilar “Liderazgo y capacidad de emprender” se fortalece con la selección de fútbol, las capacidades y dones propios de cada estudiante en el ámbito deportivo. Estas habilidades competitivas se verán enriquecida por medio de la perseverancia, ensayo error y de acuerdo con la motivación de cada estudiante; hasta alcanzar el logro máximo que cada cual pueda lograr.

El pilar “Guías y formadores: profesoras(es) Cabo de Hornos” destacamos al docente que se hará cargo de la selección de fútbol de educación básica y media, por sus cualidades personales y mucha experiencia en competencias deportivas y específicamente en fútbol. Tal como todos los docentes del Colegio Cabo de Hornos establecen relaciones de respeto, compromiso y empatía con sus alumnos y alumnas, para obtener lo mejor de cada uno; se fortalecerá la competencia deportiva en un ambiente de respeto, compromiso con el crecimiento y desarrollo de los y las estudiantes.

“Comunicación entre colegio y familia” es uno de los pilares notables que incorpora a la familia como los primeros educadores, junto con esto serán los principales colaboradores para que sus hijos e hijas puedan participar periódicamente en los entrenamientos y competencias durante la semana y los fines de semana. Esta colaboración, también será necesaria en el ámbito de la disciplina deportiva y escolar, asistencia y rendimiento escolar para que los y las alumnas aseguren su permanencia en la selección de fútbol y que sea una experiencia dotada de alegrías y auto superación.



BENEFICIARIOS

Este proyecto está destinado a potenciar las competencias deportivas de los y las estudiantes del Colegio Cabo de Hornos, por medio del fútbol; para los(as) alumnos(as) de Educación Básica y de Enseñanza Media,

Las categorías para las competencias de Fútbol serán cinco y diferentes modalidades de jugar el deporte.

Categorías (formada por dos niveles)	Modalidad
3° y 4° Básico	Fútbol reducido
5° y 6° Básico	Fútbol reducido
7° y 8° Básico	Fútbol reducido
1° y 2° medio	Fútbol
3° y 4° medio	Fútbol

Cada selección de fútbol según su categoría estará integrada por damas y varones.

LOCALIZACION

“Emplazado al costado del acceso principal al loteo Ayres de Chicureo, el Colegio Cabo de Hornos se ubica en un entorno excepcional. Rodeado de áreas verdes y un vasto escenario natural, con barrios residenciales de baja altura en proceso de consolidación” en la Región Metropolitana, Comuna de Colina.

2.- PLANIFICACION DEL PROYECTO

Objetivo General

Utilizar el deporte y de manera específica, una selección de Fútbol, como medio educativo que promueve en los y las estudiantes el trabajo en equipo, el bienestar físico y mental, estimula el esfuerzo, el respeto, la lealtad, el compañerismo, la sana competencia y la perseverancia por conseguir metas trazadas a corto y mediano plazo, contribuyendo a la formación integral de cada uno(a) de ellos y ellas.

Objetivos Específicos

- 1.- Registrar en una nómina a los y las estudiantes interesados(as) en conformar la selección fútbol en las diferentes categorías para representar al colegio en los torneos.
- 2.- Seleccionar a través de una comisión a los y las estudiantes que formaran los equipos de la selección de fútbol por categoría.
- 3.- Asistir a todos los entrenamientos convocados por el profesor encargado de la selección.
- 4.- Representar al Colegio en los eventos deportivos siendo parte de la selección de fútbol en su categoría.
- 5.- Evaluar a los integrantes de la selección de fútbol en disciplina, asistencia y rendimiento escolar.
- 6.- Destacar en una ceremonia a los integrantes de la selección del fútbol del colegio al término del año escolar.
- 7.- Evaluar el proyecto e impacto de la selección de fútbol durante el proceso y en el final del año lectivo